

### Actualités



#### Nouveaux arrivants : Cacouna se mobilise !

Par Geneviève Morin, municipalité de Cacouna

Au printemps 2023, à l'annonce de l'arrivée imminente d'une famille mexicaine en sol cacounois, la municipalité ainsi que la Corporation de développement de Cacouna ont travaillé de concert afin de développer des outils originaux pour favoriser l'accueil de cette famille et de tout autre nouvel arrivant.

Au moment d'écrire ces lignes, la bibliothèque municipale Émile Nelligan complète l'acquisition d'une petite, mais riche collection de livres bilingues français – espagnol : des albums pour enfants, mais aussi, pour ados et adultes, des recueils de poésie, des romans et des nouvelles littéraires, tous puisés dans les trésors de la littérature mondiale. L'aide des libraires locaux, celle du Réseau Biblio Bas-St-Laurent et l'implication financière du conseil municipal ont permis à cette action de porter fruit.

Le comité d'accueil des nouveaux arrivants de la Corporation de développement de Cacouna a, quant à lui, créé une trousse d'accueil composée d'un sac écolo rempli de petites surprises et de sources d'informations sur la collectivité, dont un dépliant avec codes QR qui mènent directement aux sites Web et pages de commerces et organismes cacounois. Fruit d'une collaboration entre la Corporation, la bibliothèque Émile Nelligan et Rocío Ramirez du CLD, un dépliant trilingue (français, espagnol, anglais) présentant la bibliothèque complète la trousse. Cette dernière a été distribuée aux néo-cacounois.es lors de la Foire printanière du 27 mai dernier.

Enfin, le nouveau coordonnateur aux loisirs, Jean-Valmont Berger, nommé responsable de l'accueil des personnes immigrantes pour la municipalité, a déjà commencé à exercer son rôle d'accueil auprès des familles immigrantes. Un accueil où les outils originaux et les collaborations tissées avec le milieu seront un appui sûr.



## Saviez-vous que?

A Saint-Hubert de Rivière-du-Loup, le projet Cuisines du Monde du Hub créatif offre chaque mois des ateliers culinaires permettant aux résidents du village d'explorer les saveurs d'ailleurs. Une personne issue de l'immigration nous propose l'art culinaire de son pays d'origine et cuisine deux mets traditionnels de son pays. Les mets typiques de l'Algérie, du Liban, du Pérou, de l'Amérique du Sud, du Maroc et du Mexique ont déjà été mis de l'avant.

Toute l'activité se déroule en français, encourageant les personnes issues de l'immigration à développer leurs compétences linguistiques, devenant des occasions exceptionnelles pour elles de rencontrer des Québécois et de tisser des liens d'amitié.

Permettant aussi d'être en position de transmission de savoir, l'activité offre l'occasion aux résidents de Saint-Hubert de découvrir une culture différente de la sienne dans un environnement ludique, favorisant l'inclusion des personnes issues de l'immigration à la société québécoise, et à long terme, soutenant l'établissement durable.



Le projet, géré et organisé par madame Caroline Levesque, coordonnatrice du Hub créatif, est possible grâce à un appui financier de 5 000 \$ dans le cadre du programme **Accueillir en français** de la Fédération Québécoise des Municipalités (2022) et la collaboration du Centre local de développement de la région de Rivière-du-Loup.





Denis Lagacé, directeur général  
Ville de Rivière-du-Loup

Peu importe où on se trouve dans la belle MRC de Rivière-du-Loup, on peut croiser de sympathiques personnes au parcours inspirant. De plus en plus de nouveaux arrivants choisissent notre ville ou notre région pour s'installer. La plupart du temps, c'est pour de bon. Il s'agit là d'une richesse que nous devons apprendre à cultiver et à apprécier.

Lors d'une récente formation sur l'inclusion interculturelle, j'ai beaucoup appris. Si certains d'entre nous ont parfois des appréhensions ou des questionnements lorsqu'ils voient arriver de nouveaux visages dans leur quotidien, il faut comprendre qu'à l'inverse, le choc est souvent brutal pour ceux qui arrivent dans un nouveau milieu. La perte de repères, les différences culturelles et, parfois, la barrière de la langue, posent de réels obstacles et présentent d'immenses défis.

La grande majorité s'accroche et finit par s'implanter durablement dans la communauté. Cependant, il faut que nous y mettions tous un peu du nôtre. Les termes *inclusion* et *intégration* font appel à des valeurs qui caractérisent les gens d'ici : l'accueil et l'entraide. C'est grâce à l'ouverture de toutes les personnes qui composent une communauté que le mélange des cultures opère sa magie.

Nous sommes nous-mêmes, pour la plupart, issus d'une longue lignée d'immigrants en quête de renouveau, parfois métissés au contact d'autres peuples. Nous avons appris à vivre ensemble, à parler au « nous ». C'est dans cet esprit de fraternité que je nous souhaite d'avancer collectivement.

## Activités



### Jeudi 27 juillet



**17 h à 19 h : Kermesse Latina au Parc Blais**

**20 h : Spectacle de Ramon Chicharron au Théâtre de la Goélette**



Pour information : <https://cldriviereduloup.com/immigration/>

La Ville de Rivière-du-Loup vient de dévoiler sa programmation estivale des loisirs avec une foule d'activités pour toute la famille. Les Louperivois de tous horizons sont invités à y participer en grand nombre. Chaque activité constitue une occasion unique de rencontre et de partage pouvant faciliter l'implantation dans la communauté.

Tous les détails: [VilleRDL.ca/activités](http://VilleRDL.ca/activités)



De plus, la Ville prépare un événement spécial à la fin de l'été à l'occasion du 350<sup>e</sup> anniversaire de la seigneurie de Rivière-du-Loup. Les nouveaux Louperivois seront invités à y prendre part et à venir rencontrer les membres de l'équipe municipale. Les détails de cette activité à grand déploiement seront connus prochainement, alors surveillez la page Facebook de la Ville pour ne rien manquer :

[Facebook.com/VilleRDL](https://Facebook.com/VilleRDL)

Avec la participation financière de :

Québec

MRC de Rivière-du-Loup